
Candidate au poste de vice-présidente
étudiante du Conseil Académique de

l’Université de Rouen Normandie

Camille Guillin

Profession de Foi



Sommaire
Présentation

Santé
Problématiques des
personnes menstruées

Activité Physique et Sportive

Culture

Développement durable et
transition écologique

Vie associative

Conclusion

page 1

pages 2 et 3
page 3

pages 4 et 5

page 6

page 7

page 8

page 9



Présentation
Mesdames, Messieurs, les membres du Conseil Académique de
l’Université de Rouen Normandie,

Cela fait plusieurs années que la liste “Bouge ton Campus” portée par
la Fédération des Etudiants Rouennais (FEDER) est la première liste
représentative des étudiantEs rouennaisEs. Nous avons un objectif
qui nous guide dans l’ensemble de nos actions : représenter au
mieux l’ensemble des étudiantEs de l’Université de Rouen Normandie
(URN). Pour cela, nous participons activement au sein des Conseils
Académiques (CAc), au sein des Conseils d’Administration (CA) et au
sein des différentes commissions de l’URN, afin de porter au mieux la
voix des étudiantEs. 

Tout récemment élue à la Commission de Formation et de Vie
Universitaire (CFVU) et étudiante au sein de l’URN, je souhaiterai
porter la voix de l’entièreté de nos étudiantEs afin de rendre la
réussite d’étude accessible à toutes et tous et de faire rayonner notre
Université.

Je souhaiterai, maintenir une proximité avec l’ensemble des
étudiantEs rouennaisEs pour soulever les problématiques que
chacunE pourrait rencontrer et trouver des leviers d’action pour y
pallier. 
Pour fournir un travail de qualité et efficient, il  me semble
primordiale de collaborer avec les différents services mis en place par
l’URN, qui sont des acteurs principaux du bien-être de la population
estudiantine de notre Université.
Je souhaiterai également collaborer avec les Unités de Formation et
de Recherche (UFR) qui sont en contact direct avec les étudiantEs qui
suivent leurs formations qui ont chacune leurs spécificités.
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Santé
Nous le savons, la bonne santé est un des facteurs principaux de
réussite et de bien-être dans les études. 

Parfois oubliée, nous le savons, la santé notamment mentale, de nos
étudiantEs est primordiale. L’Université de Rouen Normandie a mis en
place pour toutes et tous ses étudiantEs le Service de Santé Etudiant
(SSE) qui propose gratuitement des soins médicaux et
psychologiques. 

Cependant, cela n’est pas encore suffisant, beaucoup de nos
étudiantEs souffrent encore, que ce soit physiquement ou
psychologiquement. 

Selon l’enquête santé des étudiants rouennais de l’année universitaire
2022-2023, nous avons pu constater que deux tiers des étudiantEs
souffrent de symptomes d’anxiété ou de dépression. 

Bien que l’URN soit consciente des fragilités et vulnérabilités de sa
population estudiantine, et qu’elle oeuvre déjà grandement, à aider
ceux qui en souffrent, nous pouvons et devons encore améliorer cet
axe qui est primordial pour une poursuite d’étude saine et pour la
réussite de celle-ci.

Cela peut venir de différents facteurs, tout d’abord le SSE se situe
principalement à Mont Saint Aignan, et très peu d’antennes sont
mises en place dans les autres campus, ce qui est notamment
défavorable pour les campus d’Elbeuf ou bien du Madrillet qui ne
peuvent accéder que difficilement à ces soins. J’aimerais durant mon
mandat, rendre plus accessible ce service qui est essentiel.
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Ensuite, la plus part des étudiantEs ne sont pas au courant de
l’existence du SSE alors qu’il pourrait leur être utile et ne savent pas
où demander de l’aide et donc n’en demandent pas. J’aimerais donc
continuer le travail qui a été commencé pour démocratiser le SSE
auprès de toutes et tous.

Malgré les soins proposés par ce service, le manque de personnel, est
un frein pour la prise en charge psychologique des étudiants, puisque
ce manque amène à de longues listes d’attentes. J’aimerai, que l’on
trouve ensemble des moyens de rendre plus rapide la prise en charge
des étudiantEs qui souffrent, pour améliorer leur santé le plus vite
possible.

Problématiques des personnes menstruées :

Bien que de nombreux progrès aient été effectués en terme de
problématiques liées aux menstruations, nous pouvons encore
étendre les dispositifs mis en place. 

A savoir que, le congés menstruel à été adopté à l’URN. 

20% d’absences sont tolérés dans une matière durant un semestre.
C’est une grande avancée, cependant, ce n’est pas encore suffisant.
Nous devons être à l’écoute des personnes souffrantes de
menstruations douloureuses et ne pouvant suivre un enseignement
correct dans ces conditions. Nous devons être à l’écoute afin de
pénaliser le moins possible ces personnes.

Puis, depuis plusieurs années, nous avons pu voir que dans de
nombreux UFR, des distributeurs de protections périodiques ont été
mis en place. Je pense que nous pourrions étendre ce dispositif dans
l’ensemble des UFR de l’URN, afin de lutter contre la précarité
menstruelle.
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Activité Physique 
et Sportive

Il est prouvé depuis longtemps qu’une activité physique et sportive
régulière est un facteur de bonne santé physique, mentale et d’une
réelle qualité de vie. 

Souvent, dans nos études, beaucoup d’entre nous arrêtent le sport et
adoptent un mode vie plus sédentaire accentuant, accélèrant ou
provoquant des problèmes de santé. Beaucoup d’étudiantEs se refusent
de pratiquer une activité physique et sportive car trop couteuses.

L’URN est consciente de cette problématique et participe activement à
permettre une activité physique et sportive très diversifiée à moindre
coût avec le Service Universitaire des Activités Physiques et Sportives
(SUAPS).

Cependant, nous ne pouvons que constater que le SUAPS n’est pas
encore réellement accessible à tous. 

Tout d’abord, nous sommes une des rares universités à encore avoir un
SUAPS payant. 

Etant consciente que le fait de faire payer est une garantie à l’assiduité
des étudiantEs dans leur pratique sportive et de ne pas encombrer des
créneaux où ils ne viennent pas. Cependant, j’aimerais collaborer avec le
SUAPS, non pas forcément pour le rendre directement gratuit, mais pour
développer des pistes de réflexion pour qu’un jour, cela soit possible. En
effet, nous sommes dans un contexte où le coût de la vie est de plus en
plus important et les frais d’études n’échappent pas à la règle. De
nombreuxSES étudiantEs ne peuvent dépenser 25 euros (pour les non
boursierEs) ou même 15 euros (pour les boursierEs). Nous devons donc
réfléchir ensemble à des moyens de tendre de plus en plus vers un
SUAPS gratuit, en passant au début, au moins par une réduction du coût
du service.
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De plus, les campus délocalisés ont une accessibilité plus
contraignante à ce service. Il faudrait que l’on pousse la réflexion
pour permettre même aux étudiantEs de ces campus d’accéder à une
activité physique et sportive régulière et diversifiée.

Pour finir, un public trop souvent oublié n’a presque aucune
possibilité d’accès au SUAPS, je parle ici des personnes porteuses
d’un handicap psychique ou moteur. En effet, nous nous devons
également d’adapter la pratique également à ce public. Pour cela
nous pourrions collaborer avec des personnes en Master de STAPS
spécialisés sur la question ou bien des professeurEs spécialiséEs. 
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Culture
La culture est également un vecteur de réussite et de bien être. Le
Service de la Culture, encore trop peu méconnu par notre public
estudiantin a pourtant un intérêt principal dans notre vie d’étudiantE.
En effet, la culture permet une ouverture plus grande sur le monde et
des réflexions plus poussées sur ce qui nous entoure, ce qui permet
de devenir des citoyenNEs plus éclairéEs, dont les analyses peuvent
être plus prolifiques. 

La plupart des étudiantEs ne connaissent ou ne comprennent pas
encore bien ce qu’est le service de la culture de l’URN. J’aimerais
donc continuer le travail de publicité du service qui n’a été que
grandissant durant ces dernières années, avec notamment la
présence des étudiants relais culture sur l’ensemble des campus
comprenant les campus délocalisés.
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Développement durable et
transition écologique

L’URN est une des universités les plus avancées en termes de
développement durable et de transition écologique. Il est primordial
que nous continuions dans cette lancée. J’aimerai donc collaborer
avec l’institut T.URN pour que les étudiantEs soient au courant de ce
qui est mis en place et de ce qui peut être mis en place.

Il est également important que nous nous recentrions parfois sur des
points faciles à développer mais pouvant faire une grande différence.
Par exemple, limiter les éclairages superflus, continuer la
végétalisation des campus et poursuivre la démarche qu’a pris l’URN
dans ce qui est de la rénovation thermique des bâtiments. Nous
pourrions également former nos étudiantEs à des gestes simples,
comme le tri sélectif par exemple avec des panneaux ou dessins
explicatifs à côté des poubelles de tri, ce qui est maintenant de plus
en plus fréquent voire presque systématique au sein de notre
université.

Nous devons également, pour ce qui est des projets associatifs être
d’autant plus vigilents à la réflexion derrière les projets pour qu’ils
soient plus durables et aillent dans la marche de l’Université qui est
d’aller vers une transition écologique.

Pour ce qui est des maquettes de formation, désormais, des créneaux
sont dédiés au développement durable. Ces cours pourraient être
rendus plus attractifs auprès de nos étudiantEs, afin qu’il soient plus
agréables pour les professeurEs d’enseigner cette matière et
sensibiliser plus grandement nos étudiantEs.
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Vie Associative
Depuis très longtemps, l’URN soutient la vie associative qui est
présente partout en son sein. Elle soutient des projets culturels,
sportifs, sanitaires... que ce soit moralement ou financièrement. 

Nous devons continuer de nous saisir et de soutenir ces initiatives
étudiantes grandissantes et à les soutenir car elles participent
grandement au rayonnement de l’URN. Nous devons garder ces liens
solides entre les différentes associations qui participent à la vie de
l’URN et qui profitent à nos étudiantEs.
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Conclusion

Cette profession de foi devant être exhaustive, elle ne comporte
qu’en bref chacune des orientations que j’aimerais prendre durant ce
mandat. 

Je souhaite garder une proximité avec l’ensemble des étudiantEs afin
d’avoir une écoute attentive de chaque problématique et pouvoir
améliorer et impacter leur vie étudiante directement. 

ChacunE devrait avoir le droit d’avoir une vie étudiante et une
poursuite d’étude sereine permettant la réussite pour toutes et tous.
J’aspire à écouter toutes les remontées que les étudiantEs feront
pour améliorer leur qualité de vie durant leurs études.

Merci pour l’attention que vous avez portée à cette profession de foi.

Bien respectueusement,

Camille GUILLIN
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